



Comité économique et social européen



Communiqué de PRESSE

N° 67/2017

Le 7 décembre 2017

Le projet allemand «Discovering hands» remporte le premier prix de l'édition 2017 du prix de la société civile pour son véritable esprit d'entreprise et son travail remarquable dans le domaine de l'emploi

Des initiatives mises en place en Grèce, en Belgique, en Italie et en Espagne remportent les autres prix

Les cinq initiatives lauréates illustrent ce qui est accompli par de nombreuses ONG dans toute l'Europe pour aider certains des groupes les plus vulnérables et les plus défavorisés de la société à entrer sur le marché du travail. Chacun des projets primés démontre, à sa manière, le rôle essentiel joué par les organisations agissant sur le terrain pour rendre les marchés du travail plus inclusifs et pour encourager les personnes de tous âges et de toutes origines à chercher un emploi ou à créer leur propre entreprise.

«C'est pour moi un grand plaisir et un privilège de remettre ce prix aux lauréats. Je voudrais profiter de cette occasion pour les féliciter, mais aussi pour rendre l'hommage qu'ils méritent à tous les citoyens et à toutes les organisations de la société civile dont le travail acharné et l'engagement à améliorer la vie des autres sont un exemple pour tous», a déclaré Georges Dassis, président du CESE.

Discovering hands, un projet allemand qui forme des femmes aveugles ou malvoyantes à tirer parti de leur acuité tactile supérieure pour améliorer le dépistage précoce du cancer du sein, s'est vu accorder 14 000 euros. Les quatre autres initiatives mises en place en Grèce, en Belgique, en Italie et en Espagne ont quant à elles remporté 9 000 euros chacune. **REvive Greece** aide des réfugiés, des demandeurs d'asile et des migrants à s'intégrer dans leur pays d'accueil en leur enseignant la programmation informatique et en les mettant en relation avec de jeunes entrepreneurs européens. **DUO for a JOB**, de Belgique, est un programme de mentorat intergénérationnel et interculturel qui offre un service personnalisé et gratuit, d'une durée de six mois, aux jeunes demandeurs d'emploi issus de l'immigration, fourni par des personnes de plus de 50 ans disposant d'une expérience professionnelle dans un domaine similaire. Le projet italien **Progetto Quid**, mis en œuvre par la **Cooperativa Sociale Quid**, est une marque de mode éthique, qui aide les groupes vulnérables et défavorisés tels que les demandeurs d'asile et les victimes de la prostitution, l'esclavage et la violence domestique à s'insérer dans le monde du travail. Le projet espagnol **Laundry ID**, mis en œuvre par l'**Instituto de Robótica para la**

Dependencia (IRD), vise à créer des emplois pour personnes handicapées, dans un service de blanchisserie repensé du point de vue technologique et adapté à leurs besoins.

Les cinq lauréats ont été sélectionnés parmi plus d'une centaine de projets. Le nombre élevé de candidatures reçues pour l'édition 2017 du prix de la société civile montre que le chômage demeure un vrai problème en Europe, une personne sur dix étant sans emploi et une sur quatre étant exposée au risque de pauvreté ou d'exclusion sociale. Les initiatives de la société civile sont souvent à même d'aider les personnes les plus éloignées du marché du travail de manière plus personnalisée, ce qui est essentiel pour répondre à leurs besoins.

Le prix de la société civile, qui en est à sa neuvième édition, récompense «l'excellence d'initiatives de la société civile». Chaque année, il porte sur un aspect différent des activités du CESE. L'édition 2016 était consacrée aux organisations de la société civile qui œuvrent à l'amélioration de la vie des réfugiés et des migrants.

Des informations supplémentaires sur l'édition 2017 du prix de la société civile sont disponibles [ici](#). Une vidéo présente les projets récompensés.

Pour de plus amples informations, veuillez contacter:

le service de presse du CESE – Siana Glouharova

Tél.: + 32 (0)2 546 92 76 – Mobile: + 32 (0) 473 53 40 02

siana.glouharova@eesc.europa.eu

@EESC_PRESS

[VIDÉO: Comment le CESE influence-t-il le cours des choses?](#)

Le Comité économique et social européen est un organe institutionnel consultatif, établi en 1957 par le traité de Rome. Il compte 350 membres venus de l'Europe entière, qui sont nommés par le Conseil de l'Union européenne. Il assure la représentation des différentes composantes à caractère économique et social de la société civile organisée. Grâce à sa mission de consultation, ses membres, et donc les organisations qu'ils représentent, peuvent participer au processus décisionnel de l'Union européenne.

Si vous ne souhaitez plus recevoir de messages de notre part, veuillez nous envoyer un courriel à l'adresse press@eesc.europa.eu.